

Vecinos del sector norte y sur de Iquique aprenden compostaje

Destacan que el proyecto ha reactivado el espíritu de colaboración en las mismas comunidades vecinales.

José Portales Durán
 cronica@estrelaiquique.cl

Cerca de 40 vecinos de los barrios Jorge Inostrosa y Villa Magisterio están aprendiendo a transformar sus residuos orgánicos en abono gracias al proyecto "VermiVecinos Sostenibles".

Esta iniciativa ejecutada por la Municipalidad de Iquique, con apoyo del Ministerio de Medio Ambiente y la Subsecretaría de Medio Ambiente, busca reducir la cantidad de residuos orgánicos que terminan en rellenos sanitarios y promover la producción de abono orgánico de alta calidad.

El proyecto, que comenzó en marzo, incluyó talleres informativos e instructivos sobre compostaje. Hace una semana, los 33 participantes recibieron las herramientas y las lombrices para iniciar sus propias vermicomposteras.

Alicia Naranjo, presidente de la Junta de Vecinos Jorge Inostrosa, destacó el impacto positivo del proyecto. "Para nosotros, que estamos reactivando nuestra junta de vecinos, y a



CERCA DE CUARENTA VECINOS DEL SECTOR NORTE Y SUR DE IQUIQUE SE ESTÁN CAPACITANDO EN VERMICOMPOSTAJE.

nuestros pobladores, esta ha sido un segundo comienzo. Que nos tomen en cuenta desde lo medioambiental significa que existimos para ciertas entidades, ya que el sector norte estaba bastante abandonado en temas de seguridad y no llegaban proyectos que sirvan para la gente, que den

2 **juntas de vecinos, se están viendo beneficiadas con este proyecto.**

aprendizajes y herramientas valiosas para la vida".

Naranjo, explica 15 vecinos de su sector están participando activamente del proyecto, incluyendo a miembros del Club de Adultos Mayores Santa Rosa, el Centro de Madres María Giglio y otros residentes. "Este jueves en nuestras ca-

sas tenemos que darle la alimentación a las lombrices", comentó. Además expresó que cada uno tiene su propia motivación, pero que en lo personal "estoy tratando de tener mejor calidad de tierra para tener plantitas al rededor de la junta de vecinos y mejorar las patas que tengo dentro

de mi casa y posiblemente alguno pueda utilizarlo a su favor; ir vendiendo el material líquido y la tierra".

Por su parte, Gonzalo Arce, presidente de la Junta de Vecinos Villa Magisterio, valoró la organización del proyecto y el beneficio comunitario. "Hasta ahora todo ha funcionado excelente, se ve que es un proyecto más ordenado".

En su sede, están participando casi 18 vecinos, quienes buscan reciclar para uso propio y comunitario. "Antes de la pandemia teníamos un vivero, donde incluso llegamos a cultivar tomates, lechugas y acelga y se está reactivando. El año pasado vino Conaf que nos regaló árboles, que estamos esperando tirarlos para la plaza Agua Santa y esto ha generado muy buen espíritu, con la mayoría de las personas que participan, hay unidad, colaboración y se han ido apoyando con las lombrices. Creemos que es un buen proyecto y esperamos seguir adelante".

La iniciativa concluirá a fines de agosto y actualmente se encuentra en la fase de seguimiento. 